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Планируется разработать региональный закон о семейном бизнесе 

Законодательное Собрание Нижегородской области 8.11.2021  

 

       В Законодательном Собрании Нижегородской области планируется 

разработать закон о семейном бизнесе. С соответствующей инициативой 

выступил заместитель председателя регионального парламента Дмитрий 

Краснов на заседании комитета по экономике, промышленности, поддержке 

предпринимательства, торговли и туризма. Напомним, что 14 октября 

в Торгово-промышленной палате Нижегородской области в рамках 

выездного заседания Всероссийского Семейного Совета состоялась 

церемония открытия первого в России Центра семейного бизнеса. Участники 

обратили внимание на необходимость законодательного закрепления 

семейного предпринимательства.  В связи с этим, на заседании профильного 

комитета областного парламента депутаты выразили готовность приступить 

к разработке законопроекта на региональном уровне, чтобы в дальнейшем 

способствовать принятию закона о семейном бизнесе и на уровне Российской 

Федерации.  

        «Семейное предпринимательство составляет две трети от общей 

численности предприятий во всем мире и должно быть выделено в 

отдельную правовую категорию. После этого можно будет приступить к 

обсуждению мер поддержки, которое государство может оказать семейным 

предпринимателям, особенно при решении специфических проблем. Далее – 

перейти к популяризации, а затем и планомерному, систематическому 

развитию этого направления, которое вполне может стать основой для 

стабильного и устойчивого экономического фундамента не только нашего 

региона, но и России в целом», –  подчеркнул Дмитрий Краснов.  

 

Собственники промышленных объектов будут обязаны ликвидировать 

последствия негативного воздействия на окружающую среду 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 9.11.2021 

 

        Парламент Кузбасса поддержал проект изменений в Федеральный закон 

«Об охране окружающей среды» и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации, внесенный Правительством РФ. Предлагается ввести 



соответствующее регулирование в отношении опасных производственных 

объектов I и II классов опасности и предприятий, размещающих опасные 

отходы I и II классов опасности. За неисполнение предусмотренных 

обязательств в отношении владельцев объектов регулирования 

предусмотрена соразмерная ответственность: платеж в размере стоимости 

ликвидационных мероприятий, а в случае его неуплаты – приостановка 

объявления о выплате и выплаты дивидендов. 

        Кроме того, законопроектом устанавливаются положения об 

аккумулировании средств от платы за негативное воздействие на 

окружающую среду. Порядок разработки плана природоохранных 

мероприятий и его согласование будет устанавливаться Правительством РФ. 

        «Законопроект обеспечит исполнение собственниками промышленных 

объектов обязанности по ликвидации последствий негативного воздействия 

на окружающую среду, – прокомментировал заместитель председателя 

комитета по вопросам аграрной политики, землепользования и экологии 

Парламента Кузбасса Роман Клейстер.– Мы приняли решение поддержать 

эту важную меру регулирования». 

 

Комитет по здравоохранению и социальной политике поддержал 

законопроект о двух выходных за прививку от коронавируса 

Законодательное Собрание Республики Карелия 9.11.2021  

 

        Члены парламентского Комитета по здравоохранению и социальной 

политике рассмотрели проект закона о предоставлении за вакцинацию от 

коронавируса двух выходных дней с сохранением зарплаты. Авторами 

законодательной инициативы выступили Глава Республики Карелия Артур 

Парфенчиков, Председатель Законодательного Собрания Элиссан 

Шандалович.  

        В июле 2021 года парламент Карелии принял закон о стимулировании 

вакцинации (ревакцинации) против COVID-19. По нему сотрудники 

региональных госучреждений и органов власти получили оплачиваемый 

выходной в день прививки. 

         На данный момент во всем мире вакцинирование является главной 

мерой борьбы с пандемией. В Карелии, как и во всей стране, проводится 

планомерная политика по достижению коллективного иммунитета. На 

данный момент в нашей республике вакцинировано более 200 тысяч человек. 

         По итогам обсуждения Комитет по здравоохранению и социальной 

политике рекомендовал Законодательному Собранию Республики Карелия 

принять проект закона в первом и втором, окончательном, чтении. 

 



Профильный комитет рассмотрел законопроект об усилении 

ответственности за нарушение антиковидных правил 

Волгоградская областная Дума 10.11.2021 

 

        В облдуме разработан законопроект, в соответствии с которым 

предлагается дополнить Кодекс Волгоградской области об 

административной ответственности новой статьей. Она  предусматривает 

административную ответственность для граждан, должностных и 

юридических лиц за нарушение требований, направленных на введение и 

обеспечение режима повышенной готовности на территории региона, в том 

числе, за несоблюдение гражданами режима самоизоляции, невыполнение 

требований о временной приостановке работы объектов розничной торговли, 

организаций общественного питания и сферы услуг. Размер 

административного штрафа для граждан составит от 1 тысячи до 3 тысяч 

рублей, для должностных лиц – от 10 тысяч до 30 тысяч рублей, для 

юридических лиц – от 100 тысяч до 300 тысяч рублей. При повторном 

совершении правонарушений размеры штрафов увеличатся до 5 тысяч 

рублей, 50 тысяч рублей и 500 тысяч рублей соответственно.  

        На заседании комитета было отмечено, что предлагаемые изменения 

законодательства позволят повысить эффективность принимаемых мер по 

борьбе с новой коронавирусной инфекцией на территории Волгоградской 

области. Кроме того, схожие законодательные нормы уже приняты в ряде 

других регионов (Москва, Московская область, г. Санкт-Петербург, 

Республика Башкортостан, Чеченская Республика, Приморский край, 

Курганская область и др.).  

        Депутаты комитета рекомендовали Волгоградской областной Думе 

принять законопроект.  

 

Молодые ученые Челябинской области одобрили региональную меру 

поддержки 

Законодательное Собрание Челябинской области 10.11.2021  

 

        Депутаты Законодательного Собрания поддержали законодательную 

инициативу губернатора Алексея Текслера о назначении выплаты в размере 

одного миллиона рублей молодым ученым Челябинской области на 

приобретение жилья.  

       Одобренные депутатами поправки в региональный закон «Об 

образовании в Челябинской области» устанавливают меру социальной 

поддержки в виде выплаты на приобретение жилого помещения в 

Челябинской области молодым ученым. Для получения выплаты они должны 



соответствовать определенным критериям. Один миллион рублей смогут 

получать кандидаты наук в возрасте не старше 35 лет, а также доктора наук, 

чей возраст не превышает 45 лет. Также они должны постоянно проживать 

(пребывать) на территории Челябинской области, быть научными 

работниками в научных организациях, организациях, осуществляющих 

образовательную деятельность по реализации образовательных программ 

высшего образования и дополнительных профессиональных программ, а 

также в иных организациях, осуществляющих научную и (или) научно-

техническую деятельность. При этом им необходимо иметь общий стаж 

работы в указанных организациях не менее трех лет. Кроме того, молодые 

ученые должны будут проработать в научных организациях в течение пяти 

лет со дня получения свидетельства о предоставлении выплаты. 

       Необходимые средства на реализацию областного закона «Об 

образовании в Челябинской области» предусмотрены в бюджете региона. В 

этом году предполагается произвести первые выплаты для 15 молодых 

ученых. В следующем году на эти цели заложено 67 миллионов рублей. 

  

Бухгалтеры и налоговые консультанты теперь смогут работать по 

патенту 

                             Законодательное Собрание Вологодской области 10.11.2021  

 

         Соответствующее предложение поддержали депутаты комитета ЗСО по 

бюджету и налогам. Напомним, в настоящее время в перечень услуг, по 

которым может применяться патентная система налогообложения, включено 

99 видов деятельности. Еще один – сотый по счету пункт – будет добавлен по 

просьбе самого бизнеса. 

        «От вологжан неоднократно поступали предложения включить оказание 

бухгалтерских услуг в перечень видов деятельности, по которым может 

применяться патентная система налогообложения. Поэтому разработчики 

законопроекта добавили в перечень еще один пункт – «Деятельность по 

оказанию услуг в области бухгалтерского учета, по проведению финансового 

аудита, по налоговому консультированию», – рассказал председатель 

комитета ЗСО по бюджету и налогам Роман Заварин. – Еще одна важная 

поправка – введение нулевой ставки по патентной системе для впервые 

зарегистрированных после 1 января 2021 года индивидуальных 

предпринимателей, которые занимаются оказанием бытовых услуг 

населению, осуществляют деятельность в производственной, социальной или 

научной сферах. Налоговые каникулы устанавливаются для 91 вида 

предпринимательской деятельности». 



        Закон вступит в силу через 10 дней после его официального 

опубликования, однако налоговые каникулы будут объявлены для тех 

предпринимателей, которые впервые зарегистрировались с 1 января 2021 

года. 

 

Парламент Чечни представит на рассмотрение Госдумы документ, 

запрещающий СМИ распространять сведения о национальности 

преступник 

Парламент Чеченской Республики 11.11.2021  

 

       На пятом пленарном заседании Парламент Чеченской Республики принял 

решение внести в Государственную Думу Российской Федерации в порядке 

законодательной инициативы проект федерального закона «О внесении 

изменений в статью 4 Федерального закона «О средствах массовой 

информации» и в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях». 

        Проектом закона предлагается ввести запрет на распространение в 

средствах массовой информации, а также в информационно-

телекоммуникационных сетях сведений о национальной принадлежности, 

вероисповедания и принадлежности к народам Российской Федерации лиц, 

причастных к совершению преступлений. Также предусматривается 

административная ответственность за распространение указанных сведений. 

       – Это обусловлено необходимостью сохранения межнационального и 

межконфессионального согласия и мира на территории Российской 

Федерации. Размещение подобных сведений расценивается как оскорбление 

национальных и религиозных чувств честных, добропорядочных граждан, 

истинно верующих людей, не имеющих никакого отношения к преступной 

деятельности. 

         Подобная информация, как правило, порождает напряженность в 

обществе, нетерпимость к сосуществованию людей разных национальностей 

и вероисповеданий, поскольку создает благоприятную почву для 

конфликтов. В соответствии со статьей 21 Конституции Российской 

Федерации достоинство личности охраняется государством. Ничто не может 

быть основанием для его умаления. Поддержать данный проект 

федерального закона – это наш долг, – подчеркнул глава Парламента М. 

Даудов. 

 



Продажа алкоголя будет запрещена в дни начала и завершения учебного 

года  

Законодательное Собрание Ульяновской области 11.11.2021   

 

         В дни проведения школьных выпускных вечеров, «Последних звонков» 

и в День знаний в регионе будет ограничена продажа алкоголя. Данные 

корректировки в соответствующий региональный закон были утверждены 

Законодательным Собранием на заседании областного парламента 10 ноября. 

         Ранее в законе были указаны конкретные даты проведения 

торжественных школьных мероприятий: 25 мая – «Последний звонок», 1 

сентября – начало учебного года и т.д. По факту эти даты зачастую 

варьировались. Напомним, традиционно «Последний звонок» проводится в 

третьей декаде мая, выпускные вечера – в июне, а начало учебного года 

отмечается 1 сентября или в ближайший рабочий день, следующий за ним 

(если выпадает на выходной). По словам разработчиков законопроекта, 

накопленный опыт ограничения розничной продажи алкогольной продукции 

в указанные дни показал эффективность применения данной 

профилактической меры: отмечается снижение потребления алкоголя 

гражданами и количества правонарушений и преступлений как с участием 

несовершеннолетних, так и в отношении них. 

        – Изменения, поддержанные Законодательным Собранием, с 1 марта 

ограничат продажу продукции с содержанием этилового спирта более 15% в 

определенные торжественные даты. Теперь это будет касаться не только 1 

июня (День защиты детей), 12 июня (День России) и 12 сентября (День 

семейного общения), но и единых дней выпускных вечеров, «последних 

звонков» и Дня знаний. Забота о здоровье и безопасности детей – наша 

общая задача, на это и направлен данный закон, – отметил председатель 

соцкомитета Сергей Шерстнев. 

 

Сергей Михайлов: В развитии казачьего образования важно выработать 

единую концепцию 

                              Законодательное Собрание Забайкальского края 12.11.2021 

 

         Развитие казачьего образования обсудили на совместном заседании 

двух комитетов СФ по конституционному законодательству и 

государственному строительству и по науке, образованию и культуре. 

Круглый стол «О правовом обеспечении развития системы казачьего 

образования в Российской Федерации».  



        «Необходимо определить общие подходы, разработать единую 

концепцию в вопросе правового обеспечения развития системы казачьего 

образования. Речь идѐт о процессе становления казачьего компонента в 

системе не только высшего, но и дошкольного, среднего образования. Важно 

соответствовать поставленной цели формирования системы компетенций у 

учащихся и студентов, основанных на понимании традиций, истории и 

культуры российского казачества», – отметил инициатор заседания, сенатор 

от Забайкалья Сергей Михайлов. 

        Парламентарий обратил внимание коллег, что в регионах России разный 

уровень реализации казачьего образовательного компонента. Он привѐл в 

пример Забайкальский край, где действуют всего две казачьи школы, и в 17 

образовательных организациях открыты казачьи классы, в отличие от 

Краснодарского края и Ростовской области, где уровень казачьего 

образования в несколько раз выше. 

        Участники круглого стола также обсудили возможность расширения 

сети казачьих кадетских корпусов в субъектах Российской Федерации, в том 

числе  создание новых казачьих кадетских корпусов в Забайкальском, 

Красноярском, Ставропольском и Хабаровском краях, Иркутской, Омской и 

Оренбургской областях. Сейчас в стране более 3,5 тысяч 

общеобразовательных организаций, реализующих кадетскую казачью 

составляющую, в том числе, казачьи кадетские корпуса, школы и классы. В 

целом реализация казачьего компонента в системе образования 

осуществляется в 84 субъектах РФ. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-34-62 


